
Перед наступлением Нового года так хочется верить в лучшее и пожелать 
вам созидательности и добра. Пусть в вашей жизни и профессиональной деятельности 

станет больше света и ярких событий. Пусть вас не покидает стремление двигаться 
вперед и пусть при этом у вас будет возможность обращаться к вечным ценностям.

Спасибо вам за то, что мы берем новые вершины и преодолеваем трудности одной 
командой. И пусть наш родной ГУАП остается одним из лучших петербургских вузов.

Сегодня, как никогда, нас объединяет и дает силы любовь к своей стране и вера в то, 
что все будет хорошо. 

Здоровья, гармонии, теплоты вам и вашим близким!
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Зачем школьникам рассказывать 
о космосе стр. 3
Как обеспечить безопасность вуза стр. 3 
Чем гордятся кураторы стр. 4

«В 2023-м ГУАП продолжил развитие 
как исследовательский университет, ко-
торый занимается прикладными разра-
ботками, направленными на выявление 
новых технологий в разных областях эко-
номики и промышленности»
Юлия Антохина, ректор стр. 2

Дорогие друзья!
От всей души поздравляем вас с Новым годом и Рождеством!

ФОТО: РУСЛАН ШАМУКОВ
—
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— Юлия Анатольевна, чем запомнился 
уходящий год?

―	 В	2023-м	ГУАП	продолжил	свое	развитие	
как	исследовательский	университет,	который	
занимается	прикладными	разработками,	на-
правленными	на	выявление	новых	уникаль-
ных	технологий	в	различных	областях	эконо-
мики	и	промышленности.	Пожалуй,	первым	
значимым	достижением	стала	благодарность	
президента	Российской	Федерации	за	заслуги	
в	научно-педагогической	деятельности,	под-
готовке	квалифицированных	специалистов	
и	многолетнюю	добросовестную	работу.	Она	
была	объявлена	24	января	всему	коллективу	
университета.	

Ежегодно	одним	из	самых	ярких	событий	
становится	Всероссийский	форум	космонавти-
ки	и	авиации	«КосмоСтарт»,	который	мы	про-
вели	в	восьмой	раз.	Он	проходил	с	30	ноября	
по	2	декабря	на	четырех	городских	площадках	
и	объединил	более	двух	тысяч	очных	участни-
ков	из	девяти	регионов	нашей	страны.	

Помимо	этого,	в	2023	году	ГУАП	отметил	
знаковые	даты.	35	лет	исполнилось	Институ-
ту	технологий	предпринимательства	и	права;	
60	лет	—	нашему	главному	печатному	изда-
нию	газете	«В	полет».	
— Какие научные достижения сотрудни-

ков и студентов вы можете отметить?
―	 В	научной	области	год	оказался	очень	пло-
дотворным.	ГУАП	получил	расширенную	ли-
цензию	на	осуществление	космической	дея-
тельности	—	это	важный	момент	для	разви-
тия	университета.	

Благодаря	своей	активной	учебной,	учеб-
но-методической	и	научной	работе	наши	обуча-
ющиеся	и	преподаватели	стали	обладателями	
стипендий	и	лауреатами	премий	Правитель-
ства	Санкт-Петербурга.	В	ноябре,	например,	
эту	награду	получили	девять	наших	студентов	
за	выполнение	дипломных	проектов	по	зада-
нию	исполнительных	органов	государствен-
ной	власти	Санкт-Петербурга	в	2023	году.	141	
сотрудник	ГУАП	был	удостоен	наград,	почет-
ных	грамот	и	благодарностей	Министерства	
науки	и	высшего	образования	РФ,	Комитета	
по	науке	и	высшей	школе	Санкт-Петербурга	
и	нашего	университета.	

Важно	отметить,	что	в	этом	году	52	сту-
дента	принесли	нашему	университету	35	ме-
далей	в	чемпионатах	международного,	реги-
онального	и	корпоративного	уровней.	Среди	
наиболее	значимых	соревнований	—	пятый	от-
раслевой	чемпионат	в	сфере	цифровых	техно-
логий	DigitalSkills,	Международный	чемпио-
нат	высокотехнологичных	профессий	Хайтек.	
В	ноябре	два	наших	студента	—	Виктория	Афа-
насьева	и	Марина	Березникова	—	представ-
ляли	проект	AroundLook,	он	вошел	в	топ-50	

«Энтузиазма и гармонии 
всем нам в новом году»
Как	всегда	под	занавес	года	мы	попросили	ректора	ГУАП	Юлию 
Антохину	подвести	итоги.	Она	рассказала	корреспонденту	Елизавете 
Богомоловой о	прорывах,	достижениях	и	самых	ярких	событиях.

лучших	университетских	стартапов	2023	го-
да	на	Всероссийском	форуме	технологического	
предпринимательства	в	Москве.	Помимо	это-
го,	ГУАП	был	представлен	на	пьедестале	кон-
курса	«Абилимпикс».	Медали	получили	Вик-
тор	Корнилов,	Дмитрий	Куликов,	Александр	
Лебедев	и	Дарья	Саморукова.
— Каковы итоги года в реализации фе-

деральной программы «Приори-
тет 2030»?

―	 На	сегодняшний	момент	мы	можем	чет-
ко	сказать,	что	было	проведено	123	меропри-
ятия	—	все	показатели	выполнены,	результа-
ты	достигнуты.	Исходя	из	стратегии	развития	
нашего	университета	с	первого	сентября	это-
го	года	запущена	новая	модель	образования.	
Для	всех	обучающихся	первого	курса	по	про-
граммам	бакалавриата	и	магистратуры	ядер-
ных	направлений	была	внедрена	модель	«1,5	+	
2,5	+	2»	с	тремя	треками:	предприниматель-
ский,	исследовательский	и	технологический.

Наш	университет	вошел	в	число	победи-
телей	конкурса	на	создание	Центра	трансфе-
ра	технологий	«Аэрокосмический».	Заявка	
ГУАП	попала	в	топ-20	организаций-победи-
телей,	заняв	третье	место	—	это	говорит	о	вы-
соком	качестве	представленного	материала.	
Мы	соревновались	с	57	вузами	страны.	

Хочу	отметить,	что	в	ходе	реализации	про-
граммы	«Приоритет	2030»	для	нас	остаются	ос-
новными	стратегические	проекты	«Aerospace	
R&D Centre»	и	Инженерная	школа	2.0.	С	це-
лью	повышения	цифровой	грамотности	была	
введена	образовательная	программа	«Цифро-
вая	кафедра»,	которая	стала	второй	основной	
программой	для	2100	обучающихся.	Эффек-
тивным	инструментом	для	достижения	пока-
зателей	по	«Приоритету	2030»	были	страте-
гические	сессии,	которые	сплотили	коллектив	
и	стали	стимулом	для	новых	решений.	
— Какие пространства для науч-

но-технической деятельности были 
открыты?

―	 Запоминающимся	оказалось	открытие	
лаборатории	проектирования	малых	косми-

ческих	аппаратов	—	его	посетил	генеральный	
директор	Госкорпорации	«Роскосмос»	Юрий	
Борисов.	Особое	значение	имеет	и	вновь	соз-
данный	Центр	компетенций	по	беспроводным	
технологиям.	Хочу	также	отметить,	что	в	фев-
рале	этого	года	на	базе	Центра	аэрокосмиче-
ских	исследований	и	разработок	мы	зареги-
стрировали	уникальную	научную	установку	
«Аэрокосмический	стенд	SpaceWire	для	ис-
следования,	сертификации	и	тестирования»	
(АССИСТ).
— С кем из иностранных коллег удалось 

установить или укрепить связи?
―	 В	2023	году	мы	активно	занимались	уста-
новлением	международных	контактов	—	за-
ключили	шестнадцать	договоров	с	научно-об-
разовательными	организациями	из	Респу-
блики	Узбекистан,	Республики	Кыргызстан,	
Республики	Беларусь,	Республики	Армения,	
КНР,	Зимбабве	и	Индии.	ГУАП	посетили	во-
семь	делегаций	из	КНР,	Республики	Узбеки-
стан,	Республики	Беларусь.	В	нашем	универ-
ситете	состоялась	встреча	с	представителями	
Министерства	высшего	образования,	иннова-
ций,	науки	и	развития	технологий	Республики	
Зимбабве,	чему	способствовало	участие	деле-
гации	ГУАП	во	втором	Экономическом	и	гу-
манитарном	форуме	Россия	–	Африка.	В	це-
лях	продвижения	образовательных	программ	
на	международной	арене	наш	вуз	принял	уча-
стие	в	семи	международных	образовательных	
выставках.	Представители	ГУАП	выступили	
с	докладом	на	Международном	астронавти-
ческом	конгрессе	в	Азербайджане.
— Как обстоят дела с рейтингами? Каковы 

сегодня позиции ГУАП?
―	 Основные	моменты,	которые	характери-
зуют	наше	движение	и	развитие,	трансфор-
мацию	и	вовлеченность	в	производственные	
цепочки	между	промышленностью	и	наукой,	
конечно,	связаны	с	отображением	в	рейтинго-
вой	системе.	По	версии	Forbes	ГУАП	занял	64-е	
место	из	635	вузов	в	рейтинге	лучших	универ-
ситетов	России.	Очень	важным	стало	и	вклю-
чение	в	топ-70	рейтинга	агентства	RAEX,	где	

мы	заняли	56-е	место	в	перечне	лучших	вузов	
в	инженерно-технической	сфере.
— Что было главным в профориентацион-

ной работе и внеучебной деятельности?
―	 Здесь	обязательно	стоит	сказать	о	проекте	
«Амбассадоры	ГУАП»,	который	мы	запустили	
в	начале	года	в	рамках	программы	стратеги-
ческого	развития	«Приоритет	2030».	Кроме	
того,	наш	университет	вошел	в	число	23	орга-
низаций,	реализующих	проект	для	школьни-
ков	девятых-одиннадцатых	классов	«Код	бу-
дущего».	По	внеучебной	деятельности	считаю	
важным	выделить	мемориальное	мероприя-
тие	и	захоронение	останков	времен	Великой	
Отечественной	войны	двух	студентов	ЛАИ	—	
Юрия	Севастьянова	и	Всеволода	Михайлова.	
Мы	провели	эти	знаковые	акции	вместе	с	па-
триотическим	клубом	«МиГ»,	ВУЦ	при	ГУАП	
и	администрацией	Ломоносовского	района.	
Стоит	отметить	деятельность	Студенческо-
го	научного	сообщества	—	в	этом	году	число	
заинтересованных	в	нем	ребят	увеличилось	
в	шесть	раз.
— Что пожелаете сотрудникам и студен-

там в новом году?
―	 Хочу	поблагодарить	дорогих	коллег,	со-
трудников	и	студентов	за	труд	и	искреннюю	
заинтересованность	в	деле.	И	пожелать	ка-
ждому	много	улыбок,	вдохновения	и	энергии	
для	новых	успешных	начинаний.	Пусть	будет	
процветание	как	личное,	так	и	в	содружестве	
нашего	коллектива.	Неиссякаемого	энтузиаз-
ма,	крепкого	здоровья	и	душевной	гармонии	
всем	нам	в	новом	году.

Топ-5 событий 
2023 года:
1. Коллективу ГУАП объявлена 

благодарность Президента РФ 

2. Зарегистрирована уникальная 
научная установка «Аэрокосмический 
стенд SpaceWire для исследования, 
сертификации и тестирования» 
(АССИСТ) 

3. Обновлена материально-техническая 
база университета 

4. ГУАП принял участие в федеральном 
проекте Министерства науки 
и высшего образования России 
«Передовые инженерные школы» 

5. Стартовал проект «Амбассадоры 
ГУАП»
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На заседании Ученого совета 30 ноября 
выступили проректор по администра-
тивной работе и безопасности Игорь 
Павлов и директор Института фунда-
ментальной подготовки и технологи-
ческих инноваций Елена Фролова. Они 
подвели итоги работы Административ-
ного департамента ГУАП, поделились 
успехами Института ФПТИ и наметили 
планы на 2024 год.

Директор	Института	ФПТИ Елена	Фролова	
рассказала,	что	в	уходящем	году	более	300	до-
кладчиков,	в	том	числе	46	иностранцев,	при-
няли	участие	в	III	Международном	форуме	
«Математические	методы	и	модели	в	высо-
котехнологичном	производстве».	Ведущие	
специалисты	в	области	использования	ма-
тематических	методов	в	высокотехнологич-
ном	производстве	обменялись	прикладным	
опытом.	Три	доцента	и	старший	преподава-
тель	победили	в	конкурсе	на	соискание	пре-
мий	Правительства	Санкт-Петербурга	в	об-
ласти	научно-педагогической	деятельности;	
за	выдающиеся	достижения	в	области	выс-
шего	и	среднего	профессионального	образо-
вания	награждены	проректор	по	учебной	дея-
тельности,	заведующий	кафедрой	аэрокосми-
ческих	компьютерных	и	программных	систем	
и	директор	Института	ФПТИ.	Выдающимся	
достижением	за	минувший	год	директор	Ин-
ститута	ФПТИ Елена	Фролова	назвала	про-
ект	малогабаритной	установки	для	очистки	
воды	методом	электрообработки.	Разработ-
ка	ведется	в	рамках	федеральной	программы	
Минобрнауки	России	«Приоритет	2030».	Про-
ект	дает	возможность	снизить	массогабарит-
ные	параметры	водоочистного	оборудования	
и	отказаться	от	большого	количества	химиче-
ских	реагентов.

	В	этом	году	студенты	университета	стали	
призерами	III	Международного	строитель-
ного	чемпионата,	они	завоевали	два	«сере-
бра»	в	номинациях	«Лучший	эколог»	и	«Охра-
на	труда».	Институт	ФПТИ	серьезно	работал	
над	формированием	компетенций	будущего.

—	Наше	студенческое	научное	общество	
завоевало	первое	место	в	региональной	пред-
метной	студенческой	олимпиаде,	всероссий-
ской	олимпиаде	по	теории	решения	изобрета-

В Санкт-Петербурге прошел VIII Всерос-
сийский форум космонавтики и авиации 
«КосмоСтарт». В этом году он посвя-
щен 25-летию вывода на орбиту первого 
функционально-грузового блока «Заря».

Торжественное	открытие	прошло	в	зале	Пре-
зидентской	библиотеки,	где	собралось	более	
300	человек.	Участники	форума	—	выдающи-
еся	эксперты	и	специалисты	ракетно-косми-
ческой	и	авиационной	отраслей,	космонавты,	
ученые,	студенты	и	школьники	из	разных	ре-
гионов	России.

—	«КосмоСтарт»	стал	уже	не	только	до-
брой	традицией,	но	и	форумом	поколений.	
Школьники,	которые	в	2016-м	впервые	при-
шли	на	мероприятие	такого	масштаба	с	кос-
мической	тематикой,	уже	на	следующий	год	
поступили	в	вузы,	связанные	с	освоением	кос-
моса,	а	сейчас	кто-то	из	них	работает	в	Госкор-
порации	«Роскосмос».	События,	которыми	на-
полнен	форум	в	течение	этих	трех	дней,	яркие	
и	интересные.	Космос	–	это	огромная	сфера	
деятельности,	которая	нуждается	в	большом	
количестве	кадров,	заинтересованных	и	влю-
бленных	в	свое	дело	и	в	свою	профессию,	в	кос-
мическую	область.	Ключ	на	старт!	Поехали!	—	
приветствовала	участников	форума	ректор	
ГУАП Юлия	Антохина.	

Как обеспечить безопасность

В 12 петербургских школах рассказали о космосе

тельных	задач,	победило	в	конкурсе	на	соиска-
ние	премии	Правительства	Санкт-Петербурга.	
23	сентября	на	базе	кафедры	метрологическо-
го	обеспечения	инновационных	технологий	
и	промышленной	безопасности	мы	открыли	
профильный	метрологический	класс	и	уже	в	се-
редине	октября	наградили	школьников,	кото-
рые	прошли	обучение,	—	поделилась	директор	
Института	ФПТИ Елена	Фролова.

Говоря	о	задачах	на	2024	год,	директор	Ин-
ститута	фундаментальной	подготовки	и	тех-
нологических	инноваций	выделила	три	бло-
ка:	учебную	работу,	научно-исследовательскую	
и	воспитательную.	Директор	Института	ФПТИ	
Елена	Фролова	убеждена,	что	следует	модер-
низировать	образовательные	курсы	и	подго-
товить	к	реализации	новые	образовательные	
программы,	которые	будут	привлекательны	для	
студентов.	Помимо	этого,	большое	внимание	
уделяется	практико-	ориентированному	обу-
чению.	По	мнению	Елены	Фроловой,	сегодня	
специальности,	которые	связаны	с	цифрови-
зацией,	особенно	нуждаются	в	развитии	на-
выков	предпринимательской	деятельности.	
В	этом	может	помочь	успешное	взаимодей-
ствие	с	Инженерной	школой.	Что	касается	на-
учно-исследовательской	деятельности,	то	здесь	
в	планах	привлекать	талантливую	молодежь,	
развивать	сотрудничество	в	инновационной	
деятельности	с	предприятиями	и	НИИ	города.	

Проректор	по	административной	работе	
и	безопасности	Игорь	Павлов	в	своем	докладе	
уделил	внимание	организационной	структуре	
Административного	департамента	ГУАП,	ди-
намике	приема	и	увольнения	сотрудников,	чис-
ленности	обучающихся.	В	качестве	основных	
достижений	Административного	департамен-
та	отмечено	успешное	выполнение	подразде-
лениями	департамента	их	основных	функций	
и	задач	и	хорошая	организация	размещения	
студентов	в	общежитиях	по	результатам	прие-
ма	в	2023	году.	Проректор	по	административ-
ной	работе	и	безопасности	отметил,	что	сво-
евременно	и	качественно	выполнялись	требо-
вания	руководящих	документов	по	воинскому	
учету,	бронированию	граждан,	пребывающих	
в	запасе	и	осеннему	призыву	2023	года.	В	со-
ответствии	с	требованиями	руководящих	до-
кументов	сформирован	и	укомплектован	Вто-
рой	отдел,	подготовлено	сертифицированное	

Космонавты	и	эксперты	посетили	12	петер-
бургских	школ.	В	школе	№18	с	углубленным	
изучением	математики	Василеостровского	
района	прошла	встреча	с	инженером-испыта-
телем	второй	категории	ракетно-космической	
корпорации	«Энергия»	им.	С.П.	Королёва	Ар-
темием	Мурадовым.	Он	рассказал	про	адди-
тивные	технологии,	основные	виды	3D-печа-
ти,	деятельность	компании	и	методы	произ-
водства.	Ребята	узнали	много	нового	о	работе	
в	космической	сфере.	В	школе	№690	Невского	
района	Герой	Российской	Федерации,	космо-
навт-испытатель	отряда	Роскосмоса	Сергей	
Кудь-Сверчков	рассказал	о	своем	профессио-
нальном	опыте,	первом	полете	и	предполет-

Из решений 
Ученого 
совета от 30.11.2023

«О работе Административного 
департамента ГУАП»

«О работе Института 
фундаментальной подготовки 
и технологических инноваций»

• в числе главных достижений отметить: успешное вы-
полнение подразделениями департамента их основ-
ных функций и задач; устойчиво хорошую организацию 
размещения студентов в общежитиях по результатам 
приема в 2023 году; своевременное и качественное 
выполнение требований руководящих документов 
по воинскому учету, бронированию граждан, пребыва-
ющих в запасе, и осеннему призыву в 2023 году, в со-
ответствии с требованиями руководящих документов 
подготовку сертифицированного помещения Второго 
отдела для работы с документами, составляющими го-
сударственную тайну; объемную работу в отчетном пе-
риоде, проведенную по подготовке документов к на-
граждению работников университета.

• проректору по административной работе и безопас-
ности, руководителям подразделений Администра-
тивного департамента: продолжить практику проведе-
ния регулярных совещаний и занятий с представителя-
ми образовательных, научных и других подразделений 
по вопросам делопроизводства, кадровым пробле-
мам и иным направлениям совместной работы; увели-
чить число выездных проверок деятельности Иванго-
родского филиала ГУАП по вопросам общего и кадро-
вого делопроизводства, комплексной безопасности; 
продолжить работу по внедрению системы электрон-
ного учета работников с учетом единой компьютерной 
системы; усилить работу по внедрению электронно-
го согласования приказов и служебных записок в СЭД; 
ускорить разработку и внедрение системы подготовки 
кадрового резерва ГУАП и подбора персонала в струк-
турные подразделения университета для решения за-
дач программы «Приоритет 2030»; обеспечить сво-
евременную подготовку к размещению в общежитиях 
иногородних обучающихся, принятых в ГУАП в 2024 го-
ду; продолжить мероприятия по антитеррористической 
защищенности объектов (территории) ГУАП и созда-
нию ситуационного центра ГУАП.

• директорам институтов, деканам факультетов, руково-
дителям других структурных подразделений универ-
ситета: обеспечить контроль за соблюдением требова-
ний нормативных документов по вопросам замещения 
должностей и трудовых отношений, кадрового и об-
щего делопроизводства, воинского учета, регистрации 
иногородних граждан; содействовать развитию эффек-
тивного взаимодействия вверенных подразделений 
с подразделениями Административного департамента.

• в числе главных достижений отметить: успешное вы-
полнение плановых показателей Программы разви-
тия института на период до 2024 года; высокие бал-
лы ЕГЭ и конкурс приема на первый курс по образова-
тельной программе 01.03.02 «Прикладная математика 
и информатика» в 2023 году; успешное прохождение 
процедуры государственной аккредитации по направ-
лению подготовки 03.03.01 «Прикладные математика 
и физика»; определенные успехи в реализации кадро-
вой политики, повышение качественных показателей 
профессорско-преподавательского состава кафедр, ак-
тивное и результативное участие молодых работников 
во всех направлениях деятельности института; реали-
зацию с сентября 2023 года новых направленностей 
образовательных программ бакалавриата и магистра-
туры по направлению «Прикладная информатика», 
программы специалитета по направлению «Метроло-
гическое обеспечение вооружения и военной техни-
ки»; успешное проведение международных научных 
форумов «Математические методы и модели в высо-
котехнологичном производстве» и «Метрологическое 
обеспечение инновационных технологий».

• директору Института ФПТИ, заведующим кафедрами 
института: обновить рекламные материалы об обра-
зовательных программах института на официальном 
сайте ГУАП в сети «Интернет» на русском и иностран-
ных языках с целью повышения привлекательности об-
разовательных программ для российских и зарубеж-
ных потенциальных абитуриентов; продолжить по-
полнение электронной образовательной среды ГУАП 
материалами по дисциплинам института; повысить 
число и улучшить качество подаваемых заявок на по-
лучение грантов российских и зарубежных фондов 
на проведение научных работ; усилить профориента-
ционную работу по привлечению потенциальных сту-
дентов на обучение по образовательным программам 
института на контрактной основе; продолжить рабо-
ту по увеличению количества публикаций, индексиру-
емых в информационно-аналитических системах на-
учного цитирования; активнее заниматься «омоло-
жением» профессорско-преподавательского состава 
кафедр № 1 и 2, привлекать на работу молодых доктор-
ов наук из других организаций; разнообразить формы 
практико-ориентированной подготовки в рамках вза-
имодействия с Инженерной школой ГУАП; усилить ра-
боту по формированию и согласованию с Агентством 
развития навыков и профессий пакета документации 
по компетенциям «Умное качество» и «Безопасность 
технологических процессов».

помещение	для	работы	с	документами,	состав-
ляющими	государственную	тайну.	Проректор	
по	административной	работе	и	безопасности	
Игорь	Павлов	прокомментировал	проведенную	
объемную	работу	в	отчетном	периоде	по	под-
готовке	документов	к	награждению	работни-
ков	университета.	

—	Что	касается	работы	отдела	контроль-
но-пропускного	режима,	могу	сказать,	что	
в	корпусе	на	улице	Гастелло	мы	установили	
кнопку	тревожной	сигнализации	под	обслу-
живание	Росгвардией	и	объектовую	систему	
оповещения.	В	корпусе	на	Большой	Морской	
установили	металлодетекторные	рамки,	за-
вершили	работы	по	монтажу	и	пусконаладке	
системы	контроля	доступа	автотранспорта.	
На	улице	Ленсовета	наш	департамент	провел	
комплекс	мероприятий	и	работ	по	поставке,	
монтажу,	пусконаладке	въездных	распашных	
ворот	с	системой	контроля	за	въездом	авто-
транспорта.	Мы	создаем	на	базе	университе-
та	ситуационный	центр,	—	пояснил	Прорек-
тор	по	административной	работе	и	безопас-
ности	Игорь	Павлов.

Среди	задач	на	2024	год	проректор	по	ад-
министративной	работе	и	безопасности	назвал	
продолжение	деятельности	по	внедрению	си-
стемы	работы	с	кадровым	резервом,	подбору	
персонала	в	структурные	подразделения	уни-
верситета	и	электронного	учета	сотрудников	
и	обучающихся	с	учетом	единой	компьютерной	
системы.	В	течение	всего	года	в	ГУАП	прово-
дятся	мероприятия	по	антитеррористической	
защищенности	объектов	и	созданию	ситуа-
ционного	центра.	Одна	из	задач	на	будущий	
год	—	продолжить	проведение	таких	проце-
дур.	Безопасность	образовательного	учрежде-
ния	обеспечивают	меры	по	предотвращению	
угроз	различного	характера.	Защищенность	
жизни	и	здоровья	обучающихся	и	сотрудни-
ков	—	первостепенная	задача	департамента.	
По	мнению	проректора	по	административной	
работе	и	безопасности	Игоря	Павлова,	следу-
ет	уделить	особое	внимание	профилактике	
вовлечения	подростков	и	молодежи	в	проти-
воправную	деятельность	экстремистской	на-
правленности.	Важно	рассказывать	студен-
там	о	последствиях,	которые	могут	повлечь	
за	собой	неправомерные	действия.

АРИНА ГАЛЯУВА

ных	тренировках.	Школьникам	представи-
лась	возможность	посмотреть	на	старт	раке-
ты.	В	прямом	эфире	с	космодрома	«Байконур»	
был	запущен	космический	аппарат	«Прогресс	
МС-25».	Уже	через	три	часа	он	доставил	груз	
на	международную	космическую	станцию.	
Обучающиеся	своими	глазами	увидели	про-
цесс	набора	высоты	космическим	аппаратом.

Амбассадоры	ГУАП	рассказали	о	возмож-
ностях,	которые	предоставляет	университет.	
Александр	Звездаков,	студент	и	амбассадор	
ГУАП	поделился	своими	впечатлениями	от	об-
учения,	дал	ценные	советы	по	поступлению	
и	развитию	в	системе	высшего	образования.

АРИНА ГАЛЯУВА
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«И мама, и папа, и иногда 
даже дедушка»

Ольга Бизина, 
старший преподаватель кафедры №  81:
—	Для	меня	год	был	насыщенным	на	события,	
знакомства	и	проекты.	Точка	отсчета	—	обра-
зование	института	кураторства	в	ГУАП.	Мне	
удалось	поучаствовать	в	городском	конкурсе	
кураторов.	Летом	посетила	программу	«Голос	
поколения.	Преподаватели»	в	центре	знаний	
«Машук».	Она	еще	раз	убедила	в	том,	что	ра-
бота	преподавателя	не	заканчивается	ауди-
торными	часами.	На	всероссийском	конкурсе	
«Открывая	страну»	я	поделилась	своими	кура-
торскими	практиками.	Заканчиваю	год	с	про-
ектом	«Мастер	воспитания»,	который	показал,	
что	в	нашем	вузе	возможно	хорошее	профес-
сиональное	сообщество	кураторов.	Этот	год	
дал	понять:	важно	заниматься	воспитатель-
ной	деятельностью.	Студенты	с	благодарно-
стью	принимают	работу	наставников,	а	ру-
ководство	заинтересовано	в	поддержке	ини-
циатив	студентов.	Наше	профессиональное	
сообщество	—	это	невероятно	важный	эле-
мент	на	пути	личностного	становления	обу-
чающегося.	Для	меня	большая	честь	быть	ча-
стью	команды	ГУАП.

Дина Бутенина, 
доцент кафедры № 2:
—	Здорово,	что	и	молодым	преподавателям	
дают	возможность	пробовать	себя	в	роли	на-
ставников:	например,	на	нашей	кафедре	есть	
новые	ассистенты,	которые	уже	влились	в	наш	
дружный	коллектив	кураторов.	Нас	привлека-
ют	к	участию	в	конкурсах,	проектах	и	тренин-
гах.	Мне	было	интересно	принять	участие	в	кон-
курсе	кураторов,	посетить	тренинг	по	личным	
границам.	В	этом	году	мои	студенты	защищают	
ВКР,	поэтому	я	поддерживаю	их	инициативы	
в	научной	деятельности.	Мы	вместе	выступали	
на	конференции	«Современное	программиро-
вание»,	которую	проводил	Нижневартовский	
университет.	Ярким	завершением	года	стало	
участие	в	программе	«Голос	поколения»	в	Пя-
тигорске.	Программа	была	очень	насыщен-
ной:	общение	с	коллегами,	лекции	экспертов	

и	очень	много	полезной	информации,	кото-
рую	я	обязательно	применю	в	своей	работе.

Дея Пинтверите, 
старший преподаватель кафедры № 63:
—	В	профессиональном	плане	для	меня	этот	
год	был	самым	знаковым.	Я	и	правда	могу	на-
звать	его	своим	годом	наставника,	ведь	я	ста-
ла	куратором,	участвовала	в	конкурсе,	про-
шла	обучение	по	программам	«Голос	поколе-
ния»	и	«Мастер	воспитания».	Замечательно,	
что	ГУАП	предоставляет	нам	такие	возмож-
ности.	Теперь	у	меня	много	единомышлен-
ников	по	всей	России	—	настоящее	сообще-
ство,	новые	друзья	в	родном	вузе	и,	конечно,	
по-настоящему	близкими	людьми	мы	стали	
друг	для	друга	со	студентами.	В	сфере	препо-
давания	тоже	произошли	изменения:	помимо	
проведения	занятий,	научной	и	методической	
работы,	я	стала	готовить	студентов	к	перевод-
ческим	конкурсам	и	вести	информационный	
телеграм-канал	для	студентов-лингвистов.	Ви-
жу,	что	есть	отклик,	у	ребят	повышается	инте-
рес	к	профессии,	они	молодцы,	очень	ими	гор-
жусь.	Получилось	сделать	кое-что	и	для	коллег:	
с	прекрасной	командой	мы	провели	меропри-
ятие	для	детей	сотрудников	ГУАП	«Я	у	мамы	
на	работе»	в	честь	Дня	матери.	А	сколько	по-
добных	встреч	еще	предстоит	организовать!	
	
Дина Васильева,
старший преподаватель кафедры № 24, 
заместитель декана по воспитательной 
работе:
—	В	2023-м	Институт	№ 2	провел	много	меро-
приятий	для	абитуриентов	—	это	и	дни	откры-
тых	дверей	в	школах,	и	летняя	школа,	и	экскур-
сии	в	университет.	Более	500	школьников	по-
сетили	ГУАП	во	время	экскурсий	Института	
радиотехники	и	инфокоммуникационных	тех-
нологий.		В	этом	году	я	поступила	в	аспиранту-
ру.	Одно	из	ярких	событий	—	поездка	в	центр	
знаний	«Машук».	Прекрасное	место,	знаком-
ства	с	коллегами	из	других	регионов	страны,	
новые	знания	—	все	это	обогатило	меня	для	

Уходящий	2023-й	—	год	педагога	и	наставника.	Каким	он	был?	
Об	этом	мы	спросили	университетских	кураторов.

дальнейшей	продуктивной	работы	со	студен-
тами	на	благо	ГУАП.

Владимир Степанов, старший 
преподаватель кафедры №  14, инженер:
—	Как	наставник	я	смог	помочь	студенту,	
оставшемуся	без	родителей;	свел	студентов,	
желающих	испытать	свои	силы	в	студенче-
ских	проектах,	с	подходящим	руководителем;	
отговорил	студентку	отчисляться.	Помимо	ку-
раторской	деятельности,	у	меня	еще	две	долж-
ности	в	ГУАП:	старший	преподаватель	и	ин-
женер.	В	этот	календарный	год	была	выпуще-
на	моя	первая	методичка.	Написал	несколько	
научных	статей.	В	инженерной	работе	нача-
лось	активное	использование	оборудования,	
закупленного	благодаря	программе	«Прио-
ритет	2030».

Анастасия Статкевич, 
ассистент кафедры № 31:
—	Мы	с	коллегами	на	базе	нашего	университе-
та	организовали	четыре	соревнования	город-
ского	масштаба	для	студентов.	Вместе	со	сту-
дентами	были	на	всероссийской	олимпиаде,	
откуда	привезли	только	призовые	места.	Ка-
ждое	мероприятие	заряжает	двигаться	дальше		
и	делать	все	на	двести	процентов.	Ведь	откли-
ки	студентов	того	стоят.	Это	лучшие	эмоции,	
когда,	получая	обратную	связь	от	участников,	
узнаешь,	насколько	им	понравилось,	и	что	та-
кие	соревнования	для	них	—	стимул	развивать-
ся	в	данном	направлении.	Этот	опыт	дал	нам	
мощный	толчок	для	организации	еще	больше-
го	количества	таких	соревнований,	и	не	толь-
ко	городского	масштаба,	но	и	всероссийского.

Татьяна Семененко, 
старший преподаватель кафедры № 42:
—	Деятельность	преподавателя	вуза	включает	
выполнение	обучающей,	воспитательной,	ор-
ганизаторской	и	исследовательской	функций.
Часто	у	преподавателей	доминирует	педагоги-
ческая	функция.	Но	нам	всем	нужно	помнить,	
что	именно	преподаватель	остается	одним	
из	основных	звеньев	воспитательного	процес-
са.	С	точки	зрения	воспитательной	работы	год	
был	очень	насыщенным.	Яркие	впечатления	
оставили	и	памятное	мемориальное	меропри-
ятие	22	июня,	и	взаимодействие	с	научно-тех-
ническим	центром	«Протей»	во	время	проекта	
«HR	клуб	ГУАП»,	и	экскурсии	в	Центр	мульти-
медиа	Русского	музея.	Есть	и	трудности,	кото-
рые	мы	совместно	со	студенческим	активом	
стараемся	преодолевать,	оттачивая	тактику	
в	прохождении	таких	процессов,	как	заселе-
ние	в	общежития	и	тестирование	на	платфор-
ме	«Россия	—	страна	возможностей».	Инсти-
тут	кураторства	в	ГУАП	развивается:	студенты	
знают,	к	кому	обратиться	за	помощью,	а	препо-
даватели	лучше	узнают	своих	студентов,	при	
этом	отмечая	недостаток	знаний	по	педагоги-

ке	и	психологии.	Эти	пробелы	мы	восполня-
ем	на	тренингах,	которые	организует	для	нас	
ОСВР	совместно	с	Центром	компетенций.	Ка-
ждое	поколение	студентов	—	это	будущее	на-
шей	страны.	Поэтому	главное	в	моей	деятель-
ности	—	неравнодушие.	

Алексей Латровкин,
начальник кафедры военного учебного 
центра при ГУАП; 
Сергей Дроздецкий, начальник учебной 
части, заместитель начальника кафедры 
военного учебного центра при ГУАП:
—	На	самом	деле	у	нас	каждый	год,	по	сути,	пе-
дагога	и	наставника.	Офицер	—	всегда	педагог	
и	всегда	воспитатель.	Наша	работа	—	это	жи-
вое	общение	со	студентами,	не	разовые	встре-
чи,	а	непрерывный	процесс	воспитания,	кото-
рый	включает	и	общение	с	родителями	ребят.	
Мы	для	студентов	временно	и	мама,	и	папа,	
и	иногда	даже	дедушка.	Так	происходит	на	про-
тяжении	всего	периода	нашей	работы	в	ГУ-
АП.	Так	же	воспитывали	и	нас	—	и	это	очень	
помогло	нам	не	сломаться	и	выстоять	в	труд-
ные	времена	и	нести	что-то	доброе	и	светлое	
нашим	студентам.	Это	дает	плоды	—	наши	вы-
пускники	регулярно	связываются	с	нами,	сове-
туются,	делятся	успехами,	буквально	на	днях	
наш	выпускник	написал,	что	стал	лучшим	де-
журным	по	парку,	отправил	грамоту,	это	очень	
радует.	Мы	создаем	условия	для	взаимодей-
ствия	старших	курсов	с	младшими,	посеща-
ем	музеи.	В	этом	году	ребята	вместе	с	нами	
успешно	прошли	обучение	в	центре	такти-
ческой	медицины	«Сварог».	Но	вместе	с	тем	
мы	поощряем	и	их	творческие	инициативы,	
и	интерес	к	науке,	наш	взгляд	на	развитие	сту-
дентов	не	однобокий.	Так	что	наставничество	
для	нас	останется	и	в	будущем	одним	из	важ-
нейших	аспектов	работы.


